

Au creux de l'hiver, un don chaleureux

Par Daniel Bahuaud

Coordonnateur des communications à l'Archidiocèse de Saint-Boniface

Depuis 2009, les Chevaliers de Colomb du Canada et des États-Unis ont donné près de 785 000 nouveaux manteaux d'hiver aux enfants de familles appauvries, par le biais de leur programme Coats for Kids. Cet hiver, au Manitoba, seize conseils paroissiaux de l'organisme fraternel catholique ont donné 768 parkas, entre autres dans le quartier de la Pointe Douglas à Winnipeg et à la Première Nation Northlands Denesuline du lac Brochet. Or pour les Chevaliers des paroisses Précieux-Sang et Saints-Martyrs-Canadiens, le don de manteaux s'est fait tout près, à Norwood et au Parc Windsor.

Marc Bruneau est le secrétaire financier du Conseil Goulet de la paroisse du Précieux-Sang. « En temps normal, nous organisons des déjeuners communautaires mensuels pour lever des fonds pour divers projets caritatifs. Un déjeuner est consacré au programme *Coats for Kids*, que nous appuyons depuis plus de dix ans. Depuis le début de la pandémie, plus moyen d'avoir nos déjeuners. C'est un vrai défi pour nos activités charitables. Mais nous nous sommes tournés vers d'autres sources de revenu, comme la vente de billets du *Inter Council Charity Drive*, une collecte des Chevaliers à l'échelle de la province, pour acheter des manteaux d'hiver.



« Cette année, nous avons acheté 24 parkas. Nous les donnons surtout à l'École Précieux-Sang. L'école connaît les besoins des jeunes. Discrètement, elle les offre aux familles nécessiteuses. La pauvreté

est tout près de chez nous. Des familles ont perdu des emplois ou, comme c'est le cas de plusieurs nouveaux arrivants, éprouvent de la difficulté matérielle en s'établissant au Canada. Pour nous, c'est une manière idéale de les soutenir sans pour autant attirer l'attention sur des enfants ou les familles. »

Aux Saints-Martyrs-Canadiens, même défis, comme le note Denis Beaudry, secrétaire financier du Conseil : « Ça fait cinq ans qu'on participe à *Coats For Kids*. À cause de la COVID, on n'organise plus nos déjeuners communautaires ou le Relais des Pionniers lors du Festival du Voyageur. Mais grâce à nos réserves on a acheté 24 parkas pour 600 \$. On a contacté les Écoles Lacerte et Précieux-Sang, et le Collège Louis-Riel. On a des Chevaliers qui travaillent dans ces établissements. Richard Chabot coordonne la livraison. Cette année, pour la première fois, nous avons offert des manteaux à l'Accueil francophone.

« Nous avons aussi des familles dans notre paroisse qui éprouvent des difficultés financières. Nous les contactons directement pour leur demander comment nous pouvons les aider. En leur offrant des paniers de Noël, nous leur proposons un parka ou deux. On ne met jamais de conditions. Un don doit être inconditionnel. Et toujours discret, pour respecter la dignité des familles.

« Cette semaine, en prenant ma marche dans nos rues enneigées, j'avais chaud au cœur sachant que des jeunes avaient de bons parkas! »

Pour en savoir plus sur le programme Coats for Kids, dans un article (en anglais) préparé par les Chevaliers de Colomb du Manitoba, [cliquez ici](#).